Daniel Lance 
Le Président Bat 2A, 97 Bd Carnot 06300 Nice, tel./fax : 04 92 04 11 69 
daniel.lance@wanadoo.fr 


Entre le " politically correct " et le danger de la " crise sacrificielle ", de la " barbarie intérieure " les enjeux de la Cité, de l¹éducation du XXIème siècle. 

Résumé : Paradoxe de la Cité, de la citoyenneté du XXIème siècle, la volonté du politiquement correct, du conforme ne crée-t-elle pas une autre forme d’exclusion ? D’un côté les hommes cherchent à polir la Cité et les citoyens, de l’autre un autre monde violent et repoussant de plus en plus les limites de la loi, du respect, apparaît. Cette violence engendre une double question? Est-ce le système social, le système éducatif qui engendre de l’exclusion ou tente-t-il d’absorber, d’accueillir, peut-être en préjugeant de ses capacités, une violence qu’il ne peut ni gérer, ni réellement comprendre ? Il s’agit bien d’une question d’éducation au sens large qui est posée ici, donc du rôle de l’école et de son fonctionnement à l’intérieur de la cité. Quelle éducation pourra nous permettre d¹éviter l’exclusion, la barbarie intérieur, et les dangers d’une crise sacrificielle de ceux qui ne pourront se conformer au " polissage " de la Cité ? 

Abstract : It might be a paradox of the City, of the citizenship of the twenty first Century, that the wish to implant a politically correct way of dealing with people and situations, creates an exclusion? On one hand, mankind want to “polish” the City and Citizens, on the other hand another world seems to appear, a world of violence, which refuses everything that comes from this “polished” City, from The other side. Who is to be blamed for this? Is it the result of a social and educative system which creates exclusion or is it the system which cannot deal with this problem and has definitely not a room or space for this kind of acceptance? So that’s the question of Education which is the center of this problematic, the question of Education of the City, and inside of the City. Which Education will allow us to avoid or reduce exclusion and will prevent the dangers of a possible sacrificial crisis?
